

# Pärchen: Jeder Zweite spricht nicht über Lohn

**ZÜRICH** Laut einer Studie spricht rund die Hälfte der Pärchen nicht über den jeweiligen Lohn. Warum das kontraproduktiv ist, erläutert eine Expertin.

Über das Thema Geld zu sprechen, fällt vielen Menschen nicht ganz leicht. Das legt eine Vorsorgestudie der Raiffeisen Bank von 2023 nahe. Gemäss dieser sprechen rund 46,9 Prozent der Paare konkret über die Einkommens- und die Vermögenssituation. Die restlichen 53,1 Prozent unterhalten sich in einer Beziehung nicht über ihr Gehalt, diskutieren womöglich aber andere Finanzthemen. Rebekka (37) und ihr Mann

(42) wissen jeweils nicht, wie viel der andere genau verdient. Nicht, weil sie es absichtlich verheimlichen, sondern weil es ihnen unwichtig sei, sagt sie. Da beide arbeiten, ist jeder für seine eigenen Kosten zuständig. Laut Paarberaterin Katrin Lukas ist es für Paare wichtig, konkret über das Einkommen zu sprechen. Es gehöre zur Transparenz, sich in einer Beziehung über den Verdienst zu unterhalten, denn Geld spiele

in jeder Partnerschaft eine wichtige Rolle. «Besonders wenn Paare einen gemeinsamen Haushalt haben, wird es zwingend zum Thema.»

Um die Thematik am besten anzugehen, müsse man sich überlegen, was einem wichtig sei. «Geht es mir um Transparenz, eine faire Verteilung oder um die Zukunftsplanung?» Paare müssten zudem die Themen Einkommen und Geld immer wieder thematisieren und Vorstellungen updaten. «So wird eine Unzufriedenheit schnell erkannt und man kann etwas dagegen unternehmen», so Lukas. **MAM**



Katrin Lukas ist Paarberaterin. Privat

## Sprecht ihr über Geld?

«Bis zum Tod meines Mannes waren wir fast 40 Jahre **verheiratet** und beide erwerbstätig. Die Finanzen habe ich verwaltet, über die **Verwendung** haben wir uns abgesprochen.»

Rosmarie

«Ich bin **freischaffend**, darum verdiene ich mal mehr, mal weniger. Da ist uns eine regelmässige, offene **Kommunikation** von beiden Seiten sehr wichtig.»

David

«Ich weiss nicht genau, was mein Mann **verdient** und er weiss es auch bei mir nicht. Es ist nicht so, dass wir es verheimlichen, sondern dass es uns beiden einfach **unwichtig** ist.»

Rebekka

«Ja, wir sprechen **offen** darüber, so wissen wir beide jeweils, wie viel der andere verdient. Wir sind verheiratet trotzdem hat jeder sein **Konto**.»

Florian

«Ich und meine Frau haben ein **gemeinsames** Konto. Auch vor der Hochzeit haben wir offen über unsere **Löhne** gesprochen und wussten, wer wie viel verdient.»

Syl

«Meine **Partnerin** weiss nicht wie viel ich genau verdiene. Ich will ihr nicht sagen, dass ich so viel mehr verdiene als sie, damit es ihr nicht **schlecht** geht.»

Anonym

«Wir haben von Anfang an offen über das Thema **Einkommen** gesprochen. Wir empfinden das als wichtig und **grundlegend**, da wir auch gemeinsam unsere Zukunft planen.»

Fabienne

«Ja klar doch, wir haben ein **gemeinsames** Konto, mit gegenseitigen **Vollmachten** und da gibt es keine Geheimnisse.»

Shyam

**VERTRAUEN** Die Community erzählt, wie offen sie in der Beziehung über ihr Einkommen spricht. **20M**